
Protokoll 23.11.2021 
 
Punkt 1: Bekanntgabe  
Punkt 2: Urkundspersonen: Herling, Kamuf 
Punkt 3: Wünsche und Anfragen aus der Bevölkerung  
Ein Bürger fragt nach der Stellwerkstechnik, die bei der neu geplanten Trasse 
angewendet werden soll – digitale Stellwerkstechnik 
Punkt 4:  Bahnprojekt Mannheim-Karlsruhe - Information 
Der Ausbau des Schienenverkehrs zwischen Rotterdam und Genua wurde mit 
internationalen Verträgen bereits 1996 besiegelt. Deutschland verpflichtete 
sich, die Bahntrassen zu ertüchtigen. Deshalb plant die DB Netze AG eine neue 
Mischverkehrsstrecke (Personen- und Güterverkehr, zwei Gleise) Mannheim - 
Karlsruhe.  
Das Projekt befindet sich in einer frühen Planungsphase, in der Grobkorridore 
für weitere Untersuchungen einer möglichen Trasse erarbeitet wurden. Nähere 
Informationen findet man auf: Bahnprojekt Mannheim-Karlsruhe - Bahnprojekt Mannheim-

Karlsruhe 
Nach einer ausführlichen Vorstellung des Projektes durch die Verwaltung und 
den Projektleiter der DB Netze AG, folgt eine intensive Aussprache im 
Gemeinderat. 
Es steht natürlich außer Frage, dass wir einen Ausbau des Schienennetzes 
grundsätzlich befürworten. Den Bau der Strecke auf unserer Gemarkung lehnen 
wir allerdings aus verschiedenen Gründen ab. Hätte man vor 25 Jahren geplant, 
wäre die Streckenfindung bedeutend einfacher gewesen. Jetzt ist eine solche 
Strecke in allen Grobkorridoren auf der Gemarkung St. Leon-Rot nicht mehr 
realisierbar. Wir sehen bei der engen Bebauung keinen Platz für eine 
Bahnstrecke an der Autobahn. Eine weitere Verkehrs- und Lärmbelastung ist 
für unsere Einwohner nicht zumutbar. Wir sind geschockt, dass keine 
Mindestabstände zur Wohnbebauung eingehalten werden müssen. 
Genauso unverständlich ist für uns, dass man erst jetzt Gespräche mit der 
Autobahn GmbH führt und nicht bereits viel früher kooperiert hat. Wenn man 
die Planungen zusammen mit der Autobahnsanierung bzw. dem weiteren 
Ausbau der A5 angegangen wäre, hätte man sicher eine bessere Lösung 
gefunden (Tunnellösung). Ebenso wie die Strecke an der Autobahn, lehnen wir 
die beiden Strecken um St. Leon und Rot ab.  
Punkt 5:  Jugendzentrum St. Leon-Rot, Neugestaltung Außenanlage, Tief- und 
Landschaftsbauarbeiten, Zaunanlagenbau und Errichtung einer Schutzhütte – 
Auftragsvergaben - Zustimmung 
Punkt 6: Kommunales Testzentrum – Weiterbetrieb bis 31.03.2022 und weitere 
Vor-Ort-Impfungen  

https://www.mannheim-karlsruhe.de/
https://www.mannheim-karlsruhe.de/


Am 23.03.21 wurde laut GR-Beschluss für das kommunale Testzentrum ein 
Budget von €200.000 monatlich festgelegt.  Die bisherigen Ausgaben betrugen 
€547.000 demgegenüber standen Einnahmen und Erstattungen von €331.000. 
Seit 11.10.21 wurde nur noch für bestimmte Personengruppen eine 
Kostenerstattung gewährt. Die Nachfrage ging seither zurück und die 
Öffnungstage wurden deshalb reduziert.  
Da die Schnelltests für die Bürger erneut kostenlos sind, müssen die 
Öffnungszeiten wieder erweitert werden.  
Das kommunale Testzentrum wird von der Gemeinde betrieben und personell 
vom DRK St. Leon mit Unterstützung vom DLRG Rot durchgeführt. Die 
Organisationen erhalten für ihre Tätigkeit anteilig eine Kostenerstattung, von 
der diese ihrem Personal eine Übungsleiterpauschale auszahlen. 
Da es nun zu personellen Engpässen kommen könnte, muss nun auch mit 
kommunalem Personal oder einzustellenden Aushilfskräften aufgestockt 
werden.  
Zusätzlich sind 2-3 Vor-Ort-Impfungen im Harres vorgesehen, die weitere 
Kosten verursachen.  
Beschlussvorschlag wird geändert: Das Kommunale Testzentrum wird bis zum 
31.03.22 weiterbetrieben. Soweit Helfer/-innen der Hilfsorganisationen nicht 
mehr zur Verfügung stehen, werden Aushilfen (geringfügige Beschäftigung) und 
/oder Teilzeitkräfte (befristet) eingestellt. Die Kosten sind in den Haushalt 2022 
einzustellen – Zustimmung. 
Punkt 7: Beschaffung eines neuen Rettungsbootes  
Da das alte Rettungsboot am St. Leoner See in die Jahre gekommen ist, muss es 
nun ersetzt werden - Zustimmung 
Punkt 8: Verschiedenes  
Information über flüssige Mittel und Gewerbesteuer 
Punkt 9: Wünsche und Anfragen 
Wir bitten um Entfernung der Pfosten auf dem Fuß- und Fahrradweg 
Marktstraße/Querung Kronauer Straße. 


